
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SSBW e.V.  

vom 27.05.2023 in Todtmoos 

 
Beginn: 16:10 Uhr  

Anwesend sind 35 Mitglieder 

 
 
 
 
 



 
Begrüßung und Prüfung der Beschlussfähigkeit 

 
Michael Ruopp eröffnet die Veranstaltung um 16:10 Uhr, er bedankt sich für das zahlreiche 
Erscheinen der Mitglieder. 
 
Er stellt fest, dass wir beschlussfähig sind und ordnungsgemäß eingeladen wurde. 
 
Genehmigung des Protokolls der JHV 2022 

Das Protokoll der letzten JHV wurde jedem per Mail zugeschickt und vor der JHV lag es aus. 
Das Protokoll wurde durch die Anwesenden genehmigt.  

Berichte der Vorstandsmitglieder  

1. Vorsitzender Michael Ruopp 

Beginnen möchte ich mit dem Schlusssatz aus meinem Bericht zur JHV von 2020. 
„Für mich ist der SSBW fast schon wie eine Familie und ich bin stolz auf unseren SSBW“. 
Das kann ich auch heute noch voll bestätigen und möchte mich an dieser Stelle recht 
herzlich bei Allen Mitglieder bedanken die dazu beitragen, dass es immer noch so ist. 
Ein großes Dankeschön möchte ich auch meiner Vorstandschaft zukommen lassen. 
Ein Dankeschön, für die gute Zusammenarbeit im letzten Jahr die sicherlich nicht einfach war 
und ich hoffe, dass wir auch in Zukunft so gut zusammenarbeiten wie jetzt. 
Deshalb möchte ich, meinen Bericht auch recht kurzhalten und nur auf ein paar wichtige 
Termine  
vom letzten Jahr zurückblicken! 

• Rennen Weizen:  Vorort Termin im Frühjahr und Sommer 
Leider konnte Weizen auf Grund der aktuellen              
HundTierschutzverordnung nicht durchgeführt werden. 

• VDSV Sitzungen:  Sitzung zum Verbandsausschuß und Verbandkongress  
• Sommer Camp: Baumkletter Aktion 
• 40 Jahr Feier SSBW 
• Herbsttrainingslager mit Vorort Termin Vet Amt WT 
• Einsetzungsveranstaltung Bürgermeister Schneider  
• Vorstandsitzungen  

Nach dem wir Alle die Corona Zeit hinter uns hatten, freuten wir uns auf eine unbeschwerte 
neue Saison. 
Leider kam dann ein neues Problem, in Form der aktuellen Hunde Schutz Verordnung, auf 
uns zu. 
Diese Beschäftigt den Verband und uns als Verein immer noch, und ich hoffe, dass sich da 
recht schnell eine gute Lösung findet. 
Für diese Jahr ist eine OffSnow Rennen in Todtmoos geplant und die Planung für das Rennen 
in Weizen sind auch noch aktiv. 
 



Nochmals Möchte ich mich bei allen bedanken die im letzten Jahr dazu beigetragen haben, 
dass wir unsere Veranstaltungen durchführen konnten und viel schöne Momente mit 
unseren Hunden verbringen konnten. 
Auch ein herzliches Dankeschön geht an die Gemeinde Todtmoos, da wir ohne den Rückhalt 
der Gemeinde keine solche Veranstaltung anbieten könnten. 
 

 

Bericht des 2. Vorstands Andre Bobek 
 
Als erstes möchte ich mich bei meinen Vorstandsmitgliedern bedanken für die gute 
Zusammenarbeit, aber auch bei meiner Frau Sonja die mich immer tat kräftig Unterstützt hat 
und mir den Rücken freigehalten hat.  
Mein 1. Jahr als 2. Vorstand ging dann auch direkt los.  
Planung für das 40-Jährige Jubiläum. 
Das 40-Jährige Jubiläum war ein großes Stück Arbeit für uns, um euch ein schönes 
Wochenende zu präsentieren.  
Gutes Essen und Trinken, super Musik von unserem DJ Manne. BM. Und ein Ersatz-Erste-
Hilfe am Hund Seminar konnten wir auch auf die Beine stellen. Das Wochenende konnten 
wir als vollen Erfolg für uns alle verbuchen.  
Dann kam die Planung für unser neues Rennen in Stühlingen-Weizen. Die Planung lief auf 
Hochtouren und auf der Zielgerade kam das Vet-Amt mit der neuen Tierschutzverordnung 
an und so schnell gab es keine adäquate Lösung. Daher mussten wir kurz vor Schluss die 
Reisleine ziehen.   
Danach gab es noch unzählige Telefonate von Niki, Michel, Florian und von mir, mit den 
zuständigen Behörden, Ämtern usw.,  so dass wir wenigstens unser Rennen/Huskycamp in 
Todtmoos stattfinden lassen könnten.  
Auch jetzt sind wir immer noch stark mit diesem Thema beschäftigt, ich denke aber auf 
einem guten Weg.  
Zwischendurch waren Michel und ich noch bei der Neuernennung des Todtmooser 
Bürgermeister Marcel Schneider gewesen.  
Nach dem Huskycamp im Winter hatten wir dann ein Gespräch mit der Gemeinde um die 
Zukunft zu besprechen, was die Gemeinde von uns möchte und was wir alles machen 
können in Todtmoos.  
Da kamen wir spontan zur Entscheidung für unser 1. Ostercamp und evtl. Herbstrennen 
(Wagen) in Todtmoos (Planungen laufen und da bin ich eng mit Volker Albiez in Kontakt. 
Das Ostercamp war ein kleines aber feines Treffen. Ich konnte dort auf Mitgliederfragen 
eingehen und wir konnten spontane Trainingeinheiten absolvieren, so dass die Teilnehmer 
beim nächsten BM wissen was auf sie zukommt und noch Probleme besprechen, sowie 
Lösungen zu finden. Auch hatte ich da noch ein Gespräch mit dem Bürgermeister und dem 
Wiesenpächter, Das scheint jetzt auch geklärt zu sein.  
Desweitern war ich noch mit Volker Albiez auf Streckenbesichtigung für das Herbstrennen.  
 
Ich wünsche der Versammlung noch einen harmonischen Verlauf.  

 
 
 
 



Caroline liest den Bericht von Florian Bachmann „snow“ vor 
 
 
Liebe Mitglieder, leider bin ich verhindert und kann der JHV nicht beiwohnen. Ich habe mich 
im letzten Jahr für den SSBW und damit für euch wie folgt eingesetzt: Teilnahme an 
Sitzungen, ebenso führte ich etlichen Telefonaten und tauschte E-Mails mit 
unterschiedlichen Behörden aus (Forst- und Veterinäramt, Polizeibehörde), sowie mit dem 
Vorstand. Ich wünsche euch viel Spaß und schöne Pfingsten. 
Liebe Grüße 
Florian Bachmann 
 
 
Jessica Paulsen als Sportwartin off snow hält Ihren Bericht 
 
Liebe Mitglieder des SSBW,  
hier ein kurzer Bericht von den mir getätigten Leistungen als ehemaliges Mitglied der Vorstandschaft 
im Jahr 2022:  
 
• das Jahr 2022 ging für mich mit der Planung zum ersten SSBW Einsteigerseminar in 
Kooperation mit dem Hundesportverein Villingen-Schwenningen los. Hierbei war ich als 
Hauptorganisator (komplette Organisation und schriftliche Ausarbeitung für die Teilnehmer) tätig 
und an dem 2-tägigen Seminar als Trainer vor Ort. Das am 30.04./01.05.22 durchgeführte Seminar 
war ein voller Erfolg. Die Kooperation mit dem HSV Schwenningen und Sledwork verlief einwandfrei. 
Es gingen viele mit Wissen bepackte und motivierte neue Zughundesportler hervor.  
 
• Auf das Seminar folgten einige Rücksprachen mit dem VDSV zu geplanten 
Einsteigerseminaren. Hier erstellte ich eine Präsentation als Informationsmaterial, nahm an den 
Onlinebesprechungen zu der Thematik teil und war Teil einer Projektgruppe, die sich mit der 
Materialausarbeitung für die Seminare beschäftigte. Hierbei erstellte ich Infomaterialien zu der 
Schulung des Equipments.  
 
• Nach der Durchführung des Einsteigerseminars und dem Abschluss der Projektgruppe, ging 
es für meine Mutter und mich direkt an die Organisation des Rennen Weizen. Hier übernahmen wir 
folgende Aufgaben: Herausarbeitung der Rennstrecke, Aufzeichnung der Strecke auf Komoot für das 
Forstamt. Kontakt, Organisation und Genehmigung der Rennstrecke beim Forst. Mehrere Gespräche 
mit dem FC Weizen und der Pächterin zur Nutzung der kompletten Sportanlage, mit Essensraum, 
Duschen und Toiletten. Teilnahme an Gemeinderatssitzungen. Anmeldung der Veranstaltung bei der 
Stadt. Organisation des Musheressens im Gasthaus Kreuz. Mehrere E-Mails und Telefonate mit dem 
Vet-Amt. Meine Mutter redete zusätzlich mit allen Pächtern und Eigentümern der Stakeout Wiese 
(diese ist in viele Teilstücke unterteilt) persönlich und holte alle Genehmigungen zur Nutzung ein. 
Umso trauriger stimmt es mich, dass das Rennen Weizen trotz aller Bemühungen aufgrund der 
neuen Tierschutzverordnung nicht durchgeführt werden konnte.  
 
Regelmäßige, pünktliche Teilnahme an Vorstandschaftssitzungen sehe ich als selbstverständlich an 
 
Hiermit endet mein Bericht. Wie einige bestimmt schon an der Agenda gesehen haben, habe ich 
mein Amt niedergelegt. Es wird sich bestimmt jemand passendes finden. Vielen Dank für eure 
Aufmerksamkeit. 
 
 
 



Bericht der Geschäftsstelle Caroline Engler 
 
 
Die Geschäftsstelle hat wie jedes Jahr viele E-Mails und Fragen rund um den ganzen SSBW 
beantwortet, neue Mitglieder in Empfang genommen und Kündigungen bearbeitet.  
Aktiv an einigen Veranstaltungen geholfen und vorab organisiert und die Anmeldungen dazu 
verwaltet.  
 
 
 
Bericht des Tierschutzbeauftragten Niki Jesberger 
 
Bericht des Tierschutzbeauftragten zur JHV 2023 
 
Aufgrund der neuen Hunde Tierschutzverordnung liegen turbulente Monate hinter uns und 
werden wohl noch einige folgen. 
Hauptaugenmerke liegen hier die Genehmigungen der Veranstaltungen in Bezug auf 
Unterbringung, Qualzuchten und Gesundheit der Tiere.  
Ich stehe da in engem Kontakt mit unserem Verband, der wiederum sich zur Zeit noch gerne 
in Grauzonen bewegt anstatt mal Tacheles zu Reden. Hier wird vieles besprochen hinter 
vorgehaltener Hand oder mit erhobenem Zeigefinger. Nicht wirklich eine Erleichterung für 
die Zukunft was die Planungssicherheit betrifft. 
Ein von uns eingeladener Gesprächstermin mit dem für uns zuständigen Veterinäramt fand 
im Herbst hier in Todtmoos statt. Ein nettes Gespräch mit offenem Ausgang. Man ist uns 
wohlgesonnen aber man will sich strickt an die Gesetze halten und keine eigenen Wege 
einschlagen. Bei den Gesetzen ist es aber auch eine Ansichtssache wie man welche Worte 
wie auslegt. 
Die Zukunft wird es zeigen. 
Im Laufe des letzten Jahres habe ich unseren Verein als Delegierter beim Verbandskongress 
vertreten, an diversen Fortbildungen in Sachen Tierschutz, Vereins- und Verbandsrecht, 
Rennrichter sowie in der BM-Kommission Teil gehabt und mitgewirkt. 
Am Sommercamp habe ich wieder das Pfotenabzeichen verteilt sowie dem ganzen Camp 
beigewohnt.  
Mein Beitrag zur 40 Jahrfeier war außer meiner Helferskraft zur Feierlichkeit noch das 
letztjährige BM. Dieses war sehr groß und sehr gemischt, was dem Ganzen, ein besonderes 
Flair verlieh. 
Weiter habe ich mehrere Vorstandssitzungen und eine Vorbesprechung in Weizen besucht. 
Am Herbst sowie am Wintercamp war ich ebenfalls in Todtmoos. 
Danach folgte erst mal die Orga für den Waldhauscup, den wir leider vom Cup zum Camp 
machen mussten. Hier wurde ich mit meiner Erfahrung als Rennleiter neben dem Tierschutz 
mit der Strecke beauftragt. Die hier erstmalig benutzten Zeitfenster waren eine gute Idee 
und sollten wir in Zukunft in unseren Veranstaltungen mit einbeziehen. 
Vor ein paar Wochen war ich zu Besuch beim VDH Friedrichstal der unter der Fahne des 
SSBW ein sehr lehrreichen CC Einsteiger Workshop veranstaltet hat. 
Die Arbeit im Präsidium des SSBW macht mir weiterhin viel spaß, was wohl auch daran liegt 
das wir durchgehen eine gute Kommunikation pflegen, jeder seine Aufgaben wahrnimmt 
oder auch mal die Hand hebt, wenn es irgendwo oder wie klemmt. 

 



 
Kassenbericht 2022 zur JHV 2023 

 
Alex Peter berichtet über den Kassenstand des Vereins am Jahresanfang und – ende.  
Hieraus ergibt sich ein Verlust von 1.435,83 Euro. 
 
Leider konnte im Jahr 2022 weder das Schlittenhunderennen in Todtmoos noch das Rennen 
in Weizen stattfinden. 
Mit den vielen kleineren Veranstaltungen konnten die fehlenden Einnahmen nicht 
aufgefangen werden.  
Die 40-Jahr Feier war ein rauschendes Fest mit großer Beteiligung.  
Hierfür wurden im Vorfeld Gelder einkalkuliert, die wir dann zum Glück nicht in dieser Höhe 
gebraucht haben.  
Ein großes Dankeschön geht hier an die Orga-Gruppe. 
 
Wir stehen trotz der mauen Corona Jahre auf einem gesunden Fundament. 
 
Mitglieder 
Wir haben Stand 31.12.2022 
233 Mitglieder – 6 mehr als im Vorjahr 
das waren 24 Eintritte und 18 Austritte bzw. Streichungen aus der Mitgliederliste. 
 
Lizenzen 2022/2023 
Wieder etwas mehr 
113 (2011/2022 = 107) 
 
Sportförderung 
In der Saison 2021/2022 und 2022/2023 wurden einige Anträge für die  
Sportförderungen gestellt und auch von uns ausgezahlt.  
Herzlichen Glückwunsch an die Platzierten. 
 
Vereinskleidung 
Wird super angenommen 
Hier wird es künftig eine Änderung geben  
Andre Bobek übernimmt 
 
Veranstaltungen  
 
Durchgeführt werden konnte:  
 

• Skijöring 2 x (16.01. + 13.02.) 
• Schlittenhunderennen hat nicht stattgefunden 
• Einsteiger-Seminar 30.04.-01.05.2022 Villingen-Schweningen 
• JHV 29.05.2022 + Camp 
• Canix-Skill-Camp (leider mangels Teilnehmer abgesagt) 
• Waldhaus Bike Marathon 02.-03.07.2022 (SSBW-Mannschaft) 
• Sommer-Camp 19.08.-28.08.2022 



• Teilnahme der Delegierten am Verbandskongress und -auschuss 
• Herbsttrainingslager mit Brauereibesichtigung Waldhaus 
• Better-Mushing-Seminar 
• Erste Hilfe am Hund 2x  
• DM-Lauf......Teamleader unterstützt und Teilnehmer zusammen mit Niki an VDSV gemeldet. 
• 40 -Jahr-Feier 01.10.2022 
• Weizen 03.-04.12.2022 musste leider abgesagt werden 
• Wintertrainingslager 

 
Tätigkeiten außerhalb des SSBW: 
 

• Unterjoch Januar 2022 
• Februar Haidmühle Stage-Race 
• Pledran, ICF WM 30.04.-01.05.2022 
• Leipa, IFSS EM 14. November 2022 

 
Ich kann es nur jedem ans Herz legen auch übergreifen zu helfen und unterstützen. Hier geht 
es darum Events machbar zu machen und zu erhalten.  

 
Schulung 
An verschiedenen Online-Schulung des VDSV teilgenommen 
 
Spenden und Zuschüsse 
Es wurden diverse Zuschüsse beim VDSV für unterschiedliche Veranstaltungen beantragt.  
Wir haben eine großzügige Spende vom Steuerberater erhalten.  
 
Verbandsabgaben 
an den VDSV wird pro Mitglied ein Betrag abgeführt, hier erhalten wir eine  
Rückvergütung für Veranstaltungen, Rennrichter, Better-Mushings usw.  
Diese wurden beantragt.  
 
Kurzer Ausblick auf 2023 
 
Angebot das wir nicht ausschlagen konnten .........Skidoo 
Todtmoos hatte Ende Januar zu wenig für das  
Schlittenhunderennen, es wurde kurzerhand zum Husky-Camp und war ein voller Erfolg 
OsterCamp mit DKMS-Registrierungs-Aktion für Tim 
Canicross-Einsteigerworkshop in Zusammenarbeit mit dem Vdh Friedrichstal 
 
Folgendes steht 2023 noch an: 
 

• VDSV VA/VK 08.-09.07.2023 mit Wahlen 
• Herbsttrainingslager mit Rennen 
• Weizen Dezember 2023 
• Wintertrainingslager 
• Schlittenhunderennen Todtmoos Ende Januar 2024 



 
DKMS Registrierung für den kleinen Tim wird noch mal angesprochen und die 
Vorstandschaft bittet noch mal alle Mitglieder sich registrieren zu lassen! 
https://www.dkms.de/aktiv-werden/spender-werden 
 
 
Bericht der Kassenprüfer 
 
Stefan Schröder und Sandra Borri sind Kassenprüfer, Stefan Schröder ist leider verhindert 
und entschuldigt. Sandra Borri liest den Kassenprüfbericht vor. 
 
 
Entlastung des Gesamtvorstandes 
 
Sandra Borri schlägt die Entlastung der gesamten Vorstandschaft vor.  
Die Vorstandschaft wird einstimmig entlastet. 
 
Neuwahlen des Sportwartes „offsnow“ 
 
Als nächstes steht die Wahl des Sportwartes „offsnow“ an, da Jessica Paulsen ihr Amt 
niedergelegt hat. 
Rene Raiser stellt sich zur Wahl. Er stellt sich kurz den Mitgliedern vor. 
Die Mitglieder genehmigen eine offene Wahl. 
 
Rene wird mit einer Gegenstimme gewählt.  
 
Bestimmung der Ehrenamtspauschale 
 
Michael Ruopp spricht die Ehrenamtspauschale an und erklärt den Mitgliedern, warum und 
wieso es diese gibt, wie viel Aufwand in dieser Vorstandsarbeit steckt. 
Wir reden mit den Mitgliedern über die Pauschale, der Maximalbetrag sind 840 Euro. 
Michael verlegt diesen Punkt nach hinten, damit man sich nochmal Gedanken machen kann. 
 
Änderung des Vereinslogos 
 
Der nächste Punkt ist die Änderung des Vereinslogos, Andre liest den Antrag dazu vor.  
Die SSBW Kleidung wird zukünftig über Andre und Sonja Bobek laufen und die Mitglieder 
können dann dort ihre Kleidung bestellen. 
Die Mitglieder werden gefragt, ob sie das neue Logo haben wollen, es wird mit einer 
Gegenstimme genehmigt.  
 
Ehrenmitgliedschaft  
 
Micheal Ruopp liest den Antrag dazu vor und erklärt, warum er die Ehrenmitgliedschaft 
einführen will.  
 
 
 



 
Satzungsänderung  
 
„§ 5 Mitgliedschaft  
Punk 7 Ehrenmitglied 
 
Ehrenmitglieder können Mitglieder oder Nichtmitglieder werden, die sich um den Verein 
besonders verdient gemacht haben. 
 
Die zu ehrende Person wird vom Vorstand der Mitgliederversammlung vorgeschlagen. 
Die Mitgliederversammlung ernennt die vorgeschlagene Person durch einfache Mehrheit zum 
Ehrenmitglied. 
 
Die Ehrung kann nicht gegen den Willen des zu Ehrenden erfolgen. 
 
Ehrenmitglieder sind von der Zahlung des Mitgliedsbeitrages befreit. 
 
Ein Ehrenmitglied hat die gleichen Rechte wie ein Mitglied.“ 
 
 
Die Mitglieder stimmen einstimmig dafür. 
 
 
Satzungsänderung der Vorstandschaft 
 
Vertretungsberechtigt im Verein sind die beiden Sportwarte und der 1. und 2. Vorstand, wir 
würden das gerne ändern und anstelle der Sportwarte die Kasse dazu nehmen. Weil die 
Kasse sonst nicht entscheiden kann. Michael liest den Abschnitt aus unserer Satzung vor, 
den er ändern bzw. streichen will. Einzelvertretungsberechtigt sollen dann Kasse, 1. und 2. 
Vorstand sein.  
 
Satzungsänderung  
 
„Satzungsänderung der Vorstandschaft. 
 
Vorstand gem. §26BGB sind der 1 und 2 Vorstand sowie die Kasse. 
Alle 3 sind einzelvertretungsberechtigt.“ 
 
 
Die Mitglieder wählen mit 29 Ja Stimmen und 6 Enthaltungen, dass die Satzung so geändert 
werden soll.  
 
Ehrungen der Jubilare 
 
Michael Ruopp liest die Ehrungen vor. 
6 x 10 Jahre 
2 x 25 Jahre  
2 x 40 Jahre 



 
 
 
 
Wahl der Delegierten zum Verbandskongress 
 
Der VDSV Kongress findet am 08.07.-09.07.2023 statt.  
Wir sind mit 13 Stimmen (1 VA und 12 VK) wahlberechtigt und brauchen mindestens 7 
Personen die persönlich hinfahren, die anderen können Ihre Stimme auch übertragen.  
 
Zur Verfügung stellen sich: 
 
Alex Peter 
Michael Ruopp 
Niki Jesberger 
Andre Bobek 
Caroline Engler 
Chris Dörle 
Jochen Rottler 
Sandy Borri 
Klaus Böhm (Stimmübertragung)  
Felix Ohde und Torsten Ohde (Stimmübertragung)  
Anja Raiser (Stimmübertragung) und  
Rene Raiser  
 
Die Mitglieder entscheiden einstimmig, dass diese Personen hochfahren bzw. ihre Stimme 
übergeben dürfen. 
Es wird rechtzeitig eine WhatsApp- oder Facebook-Gruppe gegründet um Anträge, 
Fahrgemeinschaften, Stimmübertragungen und alles Weitere zu besprechen. 
 
Beschlussfassung über eingereichte Anträge 
 
Anträge liegen keine weiteren vor. 
 
Termine Ausblick 2022/2023 
 
Im Herbst ein Rennen in Todtmoos. 27.-29.10.23 – Todtmoos möchte das unten im Ort 
machen, das wird versucht umzusetzen, sollte das nicht gehen verlegen wir das Rennen nach 
Schwarzenbach.  
Weizen wird nochmal angesprochen, Angela sagt, dass es mit der geplanten Stake out wohl 
Probleme geben wird, so wird es wohl 2023 kein Weizen rennen geben. 
Herbsttrainingslager mit sehr interessanten Vorträgen. 
Wintertrainingslager 
Rennen im Januar 
Better-Mushing-Seminar 
Oster-Camp 
Und weitere Seminare sind geplant. 
 



Wir machen 15 Minuten Pause. 
 
Bestimmung der Ehrenamtspauschale 
 
Ehrenamtspauschale wird wieder angesprochen. 
Michael liest die Vorschläge vor 1. Vorstand, 2. Vorstand, Tierschutz, Geschäftsstelle alle 
500€, Sportwart snow 150€, Sportwart offsnow 300€, Kasse 840€  
Die Mitglieder sind einstimmig dafür. 
 
Verschiedenes 
 

• Niki sagt den Mitgliedern, dass sie auch gerne Vorschläge einbringen können und an uns 
herantreten dürfen! 

• Sabrina macht am Herbstcamp eine Dogtrekking Tour. 
• Vereinsimpfung wird angesprochen, leider haben wir da momentan keine Möglichkeit. 
• Angela kann mal mit einem Tierarzt aus der Schweiz sprechen, der hat evtl. noch 

Möglichkeiten. 
• Andre verschenkt noch eine Runde Aufkleber an alle Anwesenden. 

 
Michael Ruopp bedankt sich noch einmal und schließt um 18:10 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
 
_______________________    _________________________ 
1. Vorstand  Michael Ruopp    Geschäftsstelle Caroline Engler 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


